

EL MERCURIO

FUNDADO POR AGUSTIN EDWARDS

19-81-72

Triunfo del Gremialismo Universitario

Por quinto año consecutivo, el Movimiento Gremial de la Universidad Católica de Chile ha triunfado en las elecciones de directiva de la Federación de Estudiantes de ese plantel de enseñanza superior. En esta oportunidad, dicha corriente subió del 46 al 47,88 por ciento de los sufragios emitidos en relación con los comicios de 1971.

Es de toda evidencia que si la mayoría de los alumnos ratifica sistemáticamente su confianza en el gremialismo, ello obedece a poderosas razones. Aunque la aludida tendencia existió en la década del 60 en la Universidad Católica de Chile, llegando incluso a controlar la FEUC, es indudable que iniciado el proceso de reforma en 1967, alcanzó su expresión más nítida en el ámbito juvenil.

En efecto, en 1968 el Movimiento Gremial triunfó por escaso margen en las elecciones de la mencionada Federación. Sus oponentes habían tenido papel preponderante en la toma del local universitario el año anterior y gozaban del apoyo de altos personeros de la Corporación. A partir de ese momento, el gremialismo impulsó una serie de rectificaciones al proceso reformista, cuestionando a menudo la posición del Rector y de los grupos políticos que lo secundaban.

Resulta de interés subrayar que la marcha de la Universidad Católica de Chile ha sido pacífica durante los últimos años, por lo que la implementación de la reforma se vio favorecida a resultas del propicio clima de normalidad académica. Otras universidades chilenas, en cambio, en el mismo período no lograron superar las disensiones internas y las guerrillas políticas que en buena parte han frustrado los anhelos de vastos sectores de académicos, alumnos y no académicos de materializar cambios en la transmisión del saber y la cultura.

En el estamento estudiantil el gremialismo incrementa sus posibilidades por cuanto sus planteamientos doctrinarios interpretan a una

mayoría que aspira a su perfección profesional y humana, aparte de rechazar el partidismo en los claustros. Sería erróneo, sin embargo, pensar que los sostenedores del ideario gremial se aíslan de los grandes problemas que afectan a la comunidad nacional. Por el contrario, las veces que fue indispensable dar testimonio de arraigadas convicciones democráticas, sus dirigentes lo hicieron con propiedad. Ejemplo de esta actitud fue la lucha tenaz por democratizar y pluralizar el Canal 13 de televisión perteneciente al establecimiento, y más tarde las campañas para obtener el mismo propósito en otros medios de comunicación.

La ingerencia estudiantil en las alternativas de la reforma universitaria ha sido relevante en la Universidad Católica de Chile, donde siete alumnos integran su Consejo Superior. En dicho organismo, como en los consejos de institutos, escuelas y departamentos, la presencia de los estudiantes permitió y permite imprimir rumbos dinámicos al quehacer universitario.

La responsabilidad del gremialismo en servir de cauce a las inquietudes estudiantiles, se realza en momentos que obtienen un nuevo y categórico respaldo de la mayoría de un estamento de la comunidad del centro de enseñanza superior. No cabe duda que la eficiencia de su desempeño al frente de la FEUC concita el apoyo del alumnado. El holgado triunfo gremial en las recientes elecciones los compromete en proseguir en las vigilantes tareas que vienen emprendiendo desde 1968.

El ideario gremialista, que hoy alcanza amplísimas dimensiones, puede afirmarse que surgió en las universidades como una necesidad vital para que éstas cumplieran su misión específica. La perseverancia de sus dirigentes y la amplitud de la doctrina sustentada en buenas y malas épocas resultan factores insoslayables cuando se analiza la honda sustentación del gremialismo en el desarrollo educacional de Chile.